

Va –Infos Enseignement 22/04/2010

Faculté de Droit, d'Economie et de Gestion aux Tertiaires

Un nouveau diplôme en économie solidaire

Lors de la remise des diplômes du Master 2 , Développement Local et Economie Solidaire aux étudiants de la promotion 2008-2009, Laurent Gardin, responsable pédagogique, a annoncé la création dès la rentrée prochaine d'un Master1, Développement Local, Entrepreneurat et Economie Solidaire, en partenariat avec l'Institut des Administrations des Entreprises, l'IAE.



L'économie solidaire est loin d'être une nouveauté à la faculté de droit de Valenciennes. Avant même l'engouement actuel pour une production responsable, les dirigeants ont eu l'idée très tôt de créer un DESS en économie solidaire. Lors de la cérémonie de remise des diplômes à la promotion de l'année précédente, lundi 19 avril, Laurent Gardin, maître de conférence aussi, n'a pas manqué de le souligner. Le master qui accueille chaque année entre 15 et 20 personnes « *vise à doter les étudiants des outils pour pouvoir créer ou accompagner une initiative dans le domaine de l'économie sociale ou solidaire.* » Adapté à l'alternance également, il forme à des domaines très divers, création d'un jardin solidaire, d'une boutique d'économie équitable, d'une entreprise d'insertion, d'une ferme bio... On peut aussi trouver sa place dans les collectivités locales où on peut, entre autres, accompagner des porteurs de projets.

Les retombées d'un diplôme



La cérémonie qui s'est déroulée en présence du doyen de la faculté était marquée surtout par l'annonce de création d'un Master1 jusqu'à alors inexistant et ce à partir de l'année prochaine. Si avant les étudiants étaient obligés de partir ailleurs, maintenant c'est sur place qu'ils peuvent préparer ce diplôme. Pour le contenu, le M1 sera axé entre autres sur « *le management, la connaissance des institutions, l'entreprise classique, l'entreprise salariale...* »selon Laurent Gardin. Une bonne nouvelle aussi pour « Les solidaires »,

l'association des anciens étudiants, présidée par Jean-Luc Deleforge, à la recherche de nouveaux adhérents et d'un souffle plus frais.

Le témoignage des anciens



Les anciens étudiants étaient aussi là, à l'image de Patrick Vandamme. Promu Chevalier de la Légion d'Honneur, ce majeur de la première promotion de 1995 est à la fois à la tête de Triselec et directeur de « Réactif Consultants », une structure « *qui incite les cadres en recherche d'emploi à s'installer à leur compte* ». Etais présent un autre ancien diplômé Jean-Louis Poillion, créateur d'une exploitation maraîchère biologique de vente directe à Villeneuve d'Ascq, Jardin de Cocagne. De bels exemples de réussite pour les nouveaux diplômés dont beaucoup ont déjà concrétisé leur projet.

Mohamed Bedraoui